
 

 

越南教育培訓部：限制老師開設補習班 

駐胡志明市辦事處教育組 

2021 年 11 月 11 日上午國民會議提問時，許多代表以補習班作

為討論主題。 

薄寮省代表 Nguyễn Huy Thái（阮輝泰）先生分享，目前教育領

域正面臨的困難。提起線上補習班，阮先生提出問題即使教育培訓

部已禁止開設補習班，但實際上，近日出現一些線上補習班。甚至

有學生被逼迫參加。 

選民緊急建議教育培訓部調查線上補習班事宜，該部如何回復？ 

教育培訓部部長 Nguyễn Kim Sơn（阮金山）表示，通常情況下，

老師不能開補習班，亦參與或開設補習班已經被禁止。學生參加線

上學習時已非常有壓力了，因此開設補習班更是不可以。 

據教育部部長 2021年 3月 30日發佈第 9號通告，規範有關各級

線上教與學的時間。因此，部長建議各教育廳檢查線上教與學是否

過於規定時間。其表示，「我們將加強檢查防止類似情況發生。」 

開設補習班因老師工資太低 

有關討論補習班事宜，選民 Nguyễn Công Long（阮公龍）表示，

據部長的回復，教育部的觀點是禁止線上補習班。「因孩子的利益，

我同意禁止線上補習班。但若只是禁止而不行動，將很難徹底解

決。」 

我們正把補習班作為一個艱難的問題處理，並採取禁止的方法

處理。很多地方都秘密開補習班，也有些曾被當場處理。做為一名

老師，這種情況是不太合適。管理方式不應按照不能管的思維就禁

止。據此，阮公龍先生認為，必重對補習的效果與意義進行評估，

這是家長與學生的實際需要。其表示，「實話而言，孩子能快速學習

大多數是透過補習班，因此可以說補習班是有成效的。」 

據此，阮公龍先生提出問題：為何醫學專業能開私人診所，老

師不能開補習班？ 

此事源出於低收入，許多人認為，開補習班是謀生的一種方式。

我們直接看這個問題的根本解決，實際上在過去兩年的疫情中，我



 

 

們也看到老師也被列入救濟的對象。 

針對這個問題，阮金山部長表示，如果課外輔導滿足這些需求，

就不能禁止。 

若課外輔導的目的為簡化課堂上的內容才是值得注意的事情。 

阮金山部長告知，從 2016 年起計畫投資部已於有條件經營行業

中排除輔導（補習班）。在審查違反法律文件時，教育部正建議將補

習事宜加入此項目。 

選民 Nguyễn Lâm Thành（阮林成）表示，在國民會議之前也多

次討論此事，至今也沒結束。據阮林成先生，部長表示要將審查違

反法律條款，可只是表面工作而已。 

阮林成先生認為目前補習班相關問題有 4個注意項目： 

首先，需簡化課程、書籍。「我們從國小至高中調查發現，學生

學習的課程量相當大，很多內容不適合學生年齡。目前線上教學，

簡化是必需的。建議教育部更加註意，尤其是在城市地區。」 

其次，需創新教學方式，從逼迫知識轉到傳授思維。當部長表

示終止學生使用範本時，阮林成先生非常同意。 

再次，阮林成先生建議需加強更變、創新、改進考試方式。內

容需「更加關注學生的創新力，而不是學以致考，這才是關鍵點。」 

最後，阮林成先生認為，資優學校系統存在，補習班就存在。

阮先生同意資優學校是培養人才的教育機構，但需改變教與學的內

容與方式，讓其是適合學生的學習環境。 

聆聽阮林成先生的建議後，阮金山部長認為補習班問題需行政

方面解決，更需專業方式解決，也更需社會的觀點、精神、態度、

與輿論審核解決。 

各代表當場提出的問題也是教育領域現在面臨的難題，教育部

正計劃盡快解決。一些科目的更變教學也以學生自學與創新能力的

精神為主。逼學生學習導致出現補習班的原因之一，因此需改變教

育方法。 

接下來教育部還考慮調整高考(學測)計劃，更新定期測試評估，

再從測試評估的角度，限制補習班。 

部長表示，其實家長也有這樣的心態，就是逼壓孩子學習，而



 

 

不是關注孩子學習來發展自己。「社會心理也要調整，需看補習班是

否適合孩子，還是看到孩子的一群朋友都參加補習班，你孩子也得

參加。這個社會心理問題也需一個全面的解決方案。」 

撰稿人/譯稿人：駐胡志明市辦事處教育組 
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